

Un «sangriento» motín en una cárcel de Brasil deja 60 muertos

Brasil

Amazonas, «dejó al menos 60 muertos» la madrugada de este lunes, según las autoridades, que culpan de la matanza a una pelea entre bandas rivales del narcotráfico. La rebelión empezó en la cárcel Anísio Jobim cuando miembros de la facción conocida como Familia do Norte (FDN) atacaron a otros presos del Primeiro Comando da Capital (PCC). La primera banda es autóctona del norte de Brasil, mientras que el PCC tiene su origen en São Paulo y cuenta con ma-

yor penetración en la región sureste. El motín empezó la noche del domingo y a lo largo de toda la madrugada de este lunes el grupo de presos hizo rehenes a 12 funcionarios de la prisión, que fueron liberados poco a poco. Todos están en perfecto estado a excepción de uno, que fue rozado por un disparo y está hospitalizado. El secretario de Seguridad del Estado de Amazonas, Sérgio Fontes, explicó que en las negociaciones los presos apenas exigían nada para rendirse: «Sólo pedían que no hubiera excesos cuando en-

trara la Policía Militar (...) Creemos que ya habían hecho lo que querían, que era matar a esa cantidad de miembros de la organización rival y querían la garantía de que no serían agredidos por la policía», dijo en declaraciones a una radio local. «Muchos fueron decapitados y todos sufrieron mucha violencia» para enviar un recado a sus enemigos, añadió Fontes sobre una práctica recurrente en este tipo de conflictos en Brasil. Las autoridades sospechan que la matanza ya había sido planificada por los miembros de la FDN, ya que además de actuar en un día atípico, el pri-

mero del año, pocas horas antes hubo una fuga en una cárcel cercana que habría sido una cortina de humo para desviar la atención de la policía. En el Instituto Penal Antônio Trindade al menos 87 presos se fugaron la tarde del domingo, mientras en la otra cárcel comenzaba el ataque. Según el secretario de Seguridad, en los dos casos se trata de la mayor matanza y de la mayor fuga en la historia de Amazonas. La violencia en las cárceles brasileñas es un problema endémico y de hecho el propio jefe de la seguridad del estado evitó asumir responsabilidades.



BRASIL.- Una pelea entre dos bandas rivales derivó en una masacre. Varios reos fueron degollados o mutilados.

Martes 3 de enero del 2017

SECCIÓN



Movimiento Ciudadano propone reducir el IEPS a gasolina
Inf. Pág 3-B

El Herald

Nacional

Atacan discoteca en Estambul:
39 muertos
Inf. Pág 4-B



CIUDAD DEL VATICANO.- En una carta, Francisco reitera sus disculpas por estos hechos y demanda implementar todas las medidas necesarias y proteger en toda la vida de los niños, para que tales crímenes no se repitan más.

El Papa exige a obispos 'tolerancia cero' con la pederastia

Ciudad del Vaticano

«Tolerancia cero» ante los casos de abuso sexual menores por parte de miembros del clero, en una carta con motivo de la festividad de los Santos Inocentes difundida hoy. Tomemos el coraje necesario para implementar todas las medidas necesarias y proteger en todo la vida de nuestros niños, para que tales crímenes no se repitan más. Asumamos clara y lealmente la consigna 'tolerancia cero' en este asunto», animó el pontífice.

En la misiva dirigida a los obispos del pasado 28 de diciembre, Francisco invitó a los obispos a escuchar «el llanto y el gemir de estos niños» y también de la Iglesia, que, dijo, «llora no solo frente al dolor causado en sus hijos más pequeños, sino también porque conoce el pecado de algunos de sus miembros».

El sufrimiento, la historia y el dolor de los menores que fueron abusados sexualmente por sacerdotes. Pecado que nos avergüenza. Personas que tenían a su cargo el cuida-

do de esos pequeños han destrozado su dignidad», lamentó Bergoglio.

Como ya ha hecho en otras ocasiones, el Papa expresó sus disculpas por estos hechos, por «el pecado de omisión de asistencia, el pecado de ocultar y negar y el pecado del abuso de poder», y llamó a unirse al dolor de las víctimas. Francisco repasó las dramáticas situaciones que afectan a millones de niños en todo el mundo, con motivo de la festividad de los Santos Inocentes, celebrada el 28 de diciembre.

Recordó, «a modo de ejemplo», que en la actualidad 75 millones de niños han tenido que interrumpir su educación a raíz de las emergencias y las crisis prolongadas, y que en 2015 el 68 % de las víctimas de trata sexual fueron niños.

Francisco señaló que un tercio de los niños que han tenido que vivir fuera de sus países lo han hecho a causa de «desplazamientos forzados».

Vivimos en un mundo donde casi la mitad de los niños menores de 5 años que mueren lo hacen a causa de la malnutrición», lamentó.

Mal inicio de año por PRI, PAN y PRD, señala López Obrador

Ciudad de México

El presidente nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, advirtió que mal inicia el año por el alza a las gasolinas, posible porque el Gobierno federal «utilizó» tanto al Partido Acción Nacional (PAN), como al Partido de la Revolución Democrática (PRD). Pidió que el enojo y preocupación por el alza a las gasolinas y la carestía que se desatará por eso, se traduzca en apoyo al cambio de régimen a través de Morena, partido que es «una bendición» por ser la única esperanza.

«La reforma fiscal la pactó (el Presidente Enrique) Peña con el PRD y la reforma energética la pactó con el PAN».

«Porque se complementan la reforma fiscal y la reforma energética, sabían que íbamos a dejar de recibir dinero por la entrega de la utiliza-

des del petróleo a particulares nacionales y extranjeros y necesitaban aumentar los impuestos y para eso utilizaron al PRD y al mismo tiempo, para entregar al petróleo, los negocios incluido el de la compra de la gasolina, se apoyaron en el PAN», expuso.

En su primer video mensaje del año publicado en su cuenta de Facebook el dirigente dijo que ante ese panorama «hay que cambiar al régimen» y Morena, su partido, «es una bendición porque es la única esperanza».

López Obrador reiteró su petición de sumarse a Morena y anunció que todo 2017 se dedicará a hacer un llamado a militantes de todos los partidos a unirse, aunque no se afilien, y en las plazas públicas realizará actos de firma por la unidad. «Ayúdenos eso si para que entre todos logremos el derrocamiento pacífico de este régimen corrupto.

Protestas y bloqueos carreteros

Ciudad de México

En diferentes estados de la República se realizan protestas y bloqueos carreteros por el aumento a la gasolina que entró en vigor el 1 de enero.

En la Ciudad de México, Colima, Veracruz, Morelos y Chiapas, se han registrado movilizaciones.

Tres manifestaciones prácticamente simultáneas se realizaron en el municipio de Veracruz en contra del incremento a los combustibles que entró en vigor el 1 de enero.

Una de las protestas fue protagonizada por ciudadanos, la otra por taxistas y la última por miembros del Partido Movimiento Regeneración Nacional que tomaron simbólicamente las instalaciones de «El Sardinero» donde se almacena todo el combustible de Pemex que llega a la región.

Guillermo De Luna Martínez, Taxista Libre, expresó que la problemática de la gasolina afectará a la ciudadanía en general, incluso a los empresarios que podrían tomar medidas como replantear las planillas laborales.

Los taxistas realizaron un plantón en el estacionamiento del Auditorio Benito Juárez, en donde estacionaron las

unidades en las que pegaron cartulinas con sus peticiones y reclamos.

CHIAPAS

Jóvenes encapuchados mantienen un bloqueo carretero sobre el tramo Arriaga - Tapachula a la altura del Municipio de Huehuetán en la región del soconusco, en protesta al alza de la gasolina; en Tuxtla Gutiérrez, otro grupo tomo una estación de servicios.

Los jóvenes, integrantes del Consejo Estudiantil, de Escuela Normales de Chiapas, bloquearon la gasolinera que se ubica en la entrada a la cabecera municipal de Huehuetán y atravesaron vehículos de carga pesada y exigen baja del precio del litro del combustible.

En Tuxtla Gutiérrez, un grupo reducido de personas, tomaron la gasolinera «Los Laguitos», en donde no permiten la venta del combustible, en protesta por el alza de precios. En tanto en el Municipio de Comitán, integrantes de llamado Barzón, protestan en rechazo al incremento del precio de gasolina.

COLIMA

La mañana de este lunes decenas de personas tomaron las instalaciones de la oficina local del Servicio de Ad-



CIUDAD DE MEXICO.- En la Ciudad de México, Colima, Veracruz, Morelos y Chiapas, se han registrado movilizaciones.

ministración Tributaria (SAT) en el estado de Colima. De forma pacífica impidieron el ingreso a trabajadores y contribuyentes.

Inmediatamente después bloquearon un carril del boulevard Camino Real, que es la continuación de la carretera que conecta las ciudades Colima y Guadalajara. Los manifestantes pidieron ser escuchados y exigieron un revés al aumento de la gasolina.

Pese al cierre de la vialidad, los automovilistas también apoyaban la manifestación:

«todos estamos hartos, no sólo los que están aquí, pedimos que nos escuchen» dijo Marcelina Grajea, profesora de telesecundaria en Colima.

MORELOS

También se destaca y menciona que las protestas convocadas por las redes sociales para protestar contra el alza de la gasolina, lograron tomar la planta de almacenamiento de Petróleos Mexicanos ubicada en la avenida paseo Cuauhnahuac, además de bloquear dicha vialidad que comunica a Cuernavaca con Cuautla.

La tortilla también subiría de precio tras gasolinazo: Investigador

Ciudad de México

El precio de la tortilla podría aumentar un 20% debido al incremento de los precios de los combustibles, con lo que el costo de este alimento pasaría de 12.73 pesos a 14.40 pesos el kilo, alertó Gerardo Noriega Altamirano, investigador de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH).

El catedrático de la UACH explicó que el aumento en los combustibles afectará tanto a campesinos como a agroindustriales, pues sumados a

los altos costos de los insumos cotizados en dólares, «se pondrá en riesgo la producción de alimentos en el medio rural».

Especificó que el volumen de maíz que se requiere para elaborar la masa y después la tortilla, detalló que con un kilo de maíz se puede producir mil 600 gramos de masa y, con ella, kilo y medio de tortilla. «Este alimento puede ubicarse un 20% más en su precio y alcanzar los 14.40 pesos por kilo».

Señaló que los empresarios agrícolas como los de Sinaloa

o los pequeños productores en el Valle del Mezquital, tendrán dificultades para recuperar la inversión realizada y obtener una justa ganancia por producir alimentos para México. Estimó que el precio por tonelada de maíz debe ser 20% más a los tres mil 500 pesos que actualmente reciben los agricultores, es decir, cuatro mil 200 pesos por tonelada. Actualmente el precio promedio a nivel nacional de la tortilla es de 12.73 pesos en tortillerías mientas que en supermercados es de 10.16 pesos.

Esta semana, restablecido abasto total de gasolina: Pemex

Ciudad de México

Petróleos Mexicanos (Pemex) dijo que esta semana se restablecerá por completo el abasto de gasolina en el país, un problema padecido los últimos quince días en varios estados que llegó a provocar largas colas en estaciones de servicios.

«En los últimos días estábamos hablando del orden de 150 gasolineras con bajos niveles, después de esto, el día

de ayer por la mañana eran 86 y ayer en la noche ya teníamos del orden de 64», dijo el subdirector de Pemex Transformación Industrial, Jorge Itzal Martínez a la emisora Radio Fórmula. En este sentido, explicó que hay «una tendencia» a la regularización del suministro, luego de un pico de consumo en la tarde del 31 de diciembre, horas antes de la subida de los precios de las gasolinas en todo el país, de entre 14 % y el 20 % según el

tipo de combustible. Dicha medida fue anunciada por el Gobierno mexicano la pasada semana y antecede a una liberalización de precios en el sector en toda la nación, que se llevará a cabo por etapas. «Trabajamos toda la noche del 31 y el primero (de enero), seguimos trabajando ayer y esta noche, y en este momento te puedo decir que se ha disminuido considerablemente la situación de estaciones de servicio.

Juez niega amparo contra aprehensión a hijo de Padrés

Ciudad de México

Jaime Alan Padrés Dagnino, hijo del ex gobernador de Sonora Guillermo Padrés Elías, perdió la posibilidad de obtener un amparo contra cualquier orden de aprehensión que pudiera existir a su nombre. El juez Cuarto de Distrito de Amparo en materia Penal ubicado en la Ciudad de México decidió sobreseer el juicio de amparo movido por el hijo del ex funcionario, debido a que las autoridades responsables, entre ellas los jueces federales de procesos penales en la Ciudad de México, negaron la existencia de una orden para capturarlo.

Inicialmente, el juez otorgó la suspensión provisional de la ejecución de la captura del hijo del ex gobernador de Sonora mediante el pago de una garantía de 44 mil pesos. Jaime Padrés se encuentra en libertad por el momento y con el juicio de garantías que promovía buscaba protegerse de que las autoridades intenten aprehenderlo como parte de las investigaciones que realiza la (PGR).